

**TÍTULO :** *Adopción. Aspectos psicopedagógicos y marco jurídico.*  
**EDITORES :** *Aquilino Polaino, Ángel Sobrino Morrás y  
Alfredo Rodríguez Sedano*  
**EDITORIAL :** Ariel, S.A. Barcelona, 2001.

Importancia particular tiene la aparición de esta obra en Chile, después de los cambios legales en materia de adopción que han agilizado los trámites y los cuales han incidido en el aumento de las adopciones en nuestro país.

En este libro, se aborda el tema desde una perspectiva interprofesional, en la que están presentes los ámbitos antropológico, psicopedagógico y jurídico.

Un gran aporte de la publicación radica en que, además de proporcionarnos un conocimiento técnico especializado bastante detalladamente, se detiene en la consideración antropológica acerca de; significado de la adopción. En ella se da a conocer una profunda investigación fenomenológica -si bien no la única posible acerca del derecho y la libertad. Resulta reconfortante y alentador, para quienes intentamos dedicarnos al estudio y mejoramiento de los seres humanos, que un especialista de tan alto nivel nos haga adentrarnos en esa indagación.

La postura de Aquilino es que paternidad y filiación se exigen recíprocamente, sin exclusión o debilitamiento de alguna de ellas. Si bien señala que los padres adoptantes no tienen un «derecho» a la adopción, sostiene que tampoco existe en las personas un deber jurídico ni exigible, de adoptar. Sitúa el hecho de la adopción, dentro de los actos más libres de los seres humanos, en el bien entendido que la libertad más alta es aquella que nos libera de nosotros mismos y que ella se asienta y acrecienta con el compromiso. Entonces ya nos encontramos ante el «deber-dádiva», por sobrelevación. «Es éste un “deber” virtual, silencioso, implícito y sumergido en el hondón del mismo núcleo antropológico en que se vertebra la persona», señala Polaino-Lorente.

Entre los temas tratados encontramos un capítulo completo dedicado a evaluación de adoptantes y adoptados, con referencia a criterios e instrumentos, los que sin duda pueden también ser muy útiles en situaciones análogas de examinación, con otros fines profesionales. Se insiste en la idea de un proceso evaluativo que incluye labores de seguimiento de las familias. También se analizan los aspectos psicopatológicos de la adopción y se exponen conclusiones derivadas de datos empíricos. De ellas se pasa de modo natural a la consideración de las intervenciones de acuerdo a un plan general, para cada etapa de; proceso adoptivo. Los aspectos jurídicos son examinados en la perspectiva de; derecho comparado europeo y de la adopción en España. Se complementa con la exposición de la experiencia catalana, para finalizar con los preámbulos necesarios para entrar en una ética de la adopción. En este último capítulo se tocan puntos fundamentales: el abandono en

# **Adopción, aspectos psicopedagógicos y marco jurídico [artículo] Liliana Vilches Seguel.**

**Libros y documentos**

## **AUTORÍA**

Vilches Seguel, Liliana

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Adopción, aspectos psicopedagógicos y marco jurídico [artículo] Liliana Vilches Seguel.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile